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La guerra del grano divampa a Manfredonia
l MANFREDONIA. La protesta è arrivata anche a

Manfredonia. Un centinaio di agricoltori provenienti dai
Monti dauni, dal Tavoliere e dall’agro sipontino, scortati
da cinquanta trattori, attraverseranno oggi in corteo le
vie del centro di Manfredonia per testimoniare la
protesta che i cerealicoltori non solo pugliesi e italiani,
hanno avviato da alcuni giorni per protestare contro
l’invasione di grano estero privo di qualsiasi trac-
ciabilità della loro provenienza e pertanto privo di quei
controlli che ne garantiscano la qualità e la salubrità.

Il programma prevede il seguente itinerario che
pertanto verrà chiuso al traffico: Via Giuseppe Di
Vittorio; Via Aldo Moro; Piazza Marconi; Lungomare
Nazario Sauro; Piazzale Ferri; Viale Miramare; Via
Dante Alighieri; Via dei Veneziani; Via Barletta; Via
Florio; Direzione Cavalcavia S.S. 89 (fine corteo).

La protesta a Manfredonia è iniziata ieri allorquando
un folto gruppo di agricoltori si è recato sul porto
industriale per bloccare i camion che avevano appena
caricato il grano sbarcato dalle navi provenienti

dall’estero. Il porto di Manfredonia da sempre è lo scalo
dove viene sbarcato (ma anche imbarcato) grano pro-
veniente dai mercati esteri.

«Oltre che come produttori di grano siamo qui come
consumatori preoccupati di sapere che provenienza ha il
grano che viene utilizzato per i prodotti che arrivano
sulle nostre tavole» hanno spiegato evidenziando come
«il grano estero importato senza controllo deprezza il
nostro grano, e comporta il potenziale rischio per la
salute dei consumatori della filiera grano-pasta che,
pensando di acquistare pasta italiana, si ritrovano con
prodotti fatti passare per nostrani mentre non lo so-
no».

Anche a Manfredonia sono state ribadite le riven-
dicazioni già indirizzate agli organi governativi, vale a
dire la immediata attivazione del «Granaio Italia» e
quindi tutte le misure per la tracciabilità del grano
importato con l’avvio del Registro telematico per in-
tensificare gli indispensabili controlli.

(Mic. Ap. ) MANFREDONIA Il presidio fisso nel porto

IERI UN PRESIDIO SPONTANEO, OGGI LA MARCIA TRA IL PORTO E LA CITTÀ
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Lavoro, al Sud cresce il popolo della partite Iva
ma calano artigiani, agricoltori e commercianti

I DATI CGIA In calo gli artigiani

l Tornano a salire dopo la pandemia del 2020 gli
appartenenti al «popolo delle partite Iva», quello
che ha caratterizzato lo sviluppo economico di
molte aree del Paese, soprattutto a Nordest. Ma
scende il numero delle categorie tradizionali del
lavoro autonomo come artigiani, commercianti e
agricoltori, a vantaggio di nuove professioni come
consulenti, amministratori di condominio o ad-
detti web.

Il quadro viene tracciato dalle elaborazioni
dell’Ufficio studi della Cgia di Mestre. La platea
degli autonomi al 31 dicembre 2023 era di oltre 5
milioni, un numero in leggero aumento rispetto al
pre-Covid ma ben lontano dai 6,2 milioni di
vent'anni fa. Una crescita che però non è uni-
forme, secondo i dati dei primi 9 mesi dello scorso
anno: crescono il Molise (+8,4%), al primo posto,
ma anche la Puglia (+5%) al sesto posto, ma scende
la Basilicata (-4,5%).

Se la platea dei lavoratori indipendenti negli

ultimi anni è tornata a crescere, le attività che
costituiscono il cosiddetto lavoro autonomo “clas -
sico” (che rappresentano quasi il 75 per cento circa
del totale dei lavoratori indipendenti presenti nel
Paese) sono in costante diminuzione. Ci riferiamo
alle categorie degli artigiani, dei piccoli com-
mercianti e degli agricoltori.

Tra le categorie classiche, fra il 2014 e il 2022 il
numero era sceso di 495mila unità: gli agricoltori
sono diminuiti di 33.500 unità (-7,5%), i com-
mercianti di 203.000 (-9,7%) e gli artigiani di quasi
258.500 (-15,2%).

In questi comparti il calo è uniforme, so-
prattutto nel Centro-Nord (-12% e -14%) mentre è
inferiore nel Mezzogiorno (-6,9%): in Puglia il calo
è stato del 6,9%, in Basilicata del 9,5%.

A livello provinciale, le realtà tradizionali più
colpite in Puglia sono state Bari (-8,6%) all’81esi -
mo, Lecce al 94esimo posto (-5,1%) Brindisi al
96esimo (-4,6%), Taranto al 99esimo (-2,5%). Solo

Napoli (+0,6%) ha registrato un trend positivo.
Secondo la Cgia, comunque, il trend positivo

registrato dallo stock di lavoratori autonomi negli
ultimi tre anni è sicuramente ascrivibile alla
ripresa post Covid, e anche l’introduzione del
regime forfettario per ricavi inferiori a 85mila
euro.

Non è però da escludere - si sottolinea - che la
crescita corrisponda alle «false» partite Iva, pro-
babilmente grazie al boom dello smart working,
anche se stimato attorno alle 500mila unità.

Il ministro delle Infrastrutture, Matteo Salvini
ha espresso soddisfazione per la crescita delle
partite Iva e sostiene che è stato possibile anche
grazie alla flat tax. «Per la Lega è una sod-
disfazione doppia - ha dichiarato - perché rac-
cogliamo i frutti anche della Flat tax che prima
abbiamo introdotto per i redditi fino a 65mila
euro, e poi abbiamo esteso fino a 85mila euro».

[red.pp]
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In Puglia
Urbanistica, intesa tra Anci e Ministero della Cultura

LE NUOVE CITTÀ
IL DIBATTITO DELLA «GAZZETTA»

LA NUOVA AZIONE AMMINISTRATIVA
«Oltre la mera densificazione di tessuti
urbani, bisogna coniugare lo spazio
pubblico contemporaneo e gli spazi verdi»

«La rigenerazione urbana
parte da progetti di qualità»
Stefanelli (Ordine Architetti): «Per Bari il modello Barcellona»

MICHELE DE FEUDIS

l Architetto Danilo Stefanel-
li (Consigliere dell’Ordine degli
Architetti, componente del Di-
rettivo Do.co.mo.mo. Pu-
glia-Basilicata, tra i fondatori di
In/Arch Puglia), la Gazzetta ha
avviato una discussione pubbli-
ca sui nuovi modelli di città al
tempo di una nuova sensibilità
ambientale. Quali sono le aspet-
tative dei cittadini nella nuova
stagione culturale?
«Le aspettative dei cittadini a mio
avviso sono quelle di rivivere una
nuova stagione urbanistica, la-
sciarsi alle spalle una crescita della
Città caratterizzata da singole so-
stituzioni edilizie, senza una idea
complessiva di Città del domani».

Il tema del consumo del suolo
evidenzia un allarme in Pu-
glia e nel Sud in generale. Per-
ché si preferisce edificare ex
novo e non rigenerare spazi o
quartieri?

«Partire da una tabula rasa è meno
complesso rispetto a rigenerare
spazi urbani, contemplare le pree-
sistenze. Operare sul corpo vivo di
una Città rappresenta una attività
complessa, che necessità di sforzi
professionali, di competenze spe-
cialistiche, di nuove conoscenze,
ed anche di una macchina pub-
blica efficiente e processi ammi-
nistrativi rinnovati».

Ci sono modelli europei di ri-
generazione urbana?

«Ci sono tantissimi esempi di Città
che, grazie a processi di rigene-
razione urbana hanno saputo in-
vertire il loro destino socio-econo-
mico; penso su tutte alla Città di
Bilbao, alla sua rinascita econo-
mica e culturale dopo la crisi
dell’industria di Stato attraverso
un piano strategico. Non basta co-
piare modelli virtuosi che hanno
funzionato altrove, bisogna analiz-
zare il proprio contesto, e rimet-
tere la pianificazione urbana al
centro dell’azione amministrati-
va».

Il Piano casa a Bari ha gene-
rato cortocircuiti come alcu-

ne nuove costruzioni elevate
in snodi viari cittadini privi
di servizi. Che strumenti han-
no i comuni per limitare lo
sviluppo disconnesso da ser-
vizi per le comu-
nità?

«Gli effetti di anni di
attuazione di inter-
venti di sostituzione
edilizia, la realizza-
zione di nuove resi-
denze spesso a ridos-
so di svincoli strada-
li, rotatorie, ponti
ecc. non mi pare ab-
bia prodotto una
qualità urbana delle
nostre Città. La mera densificazio-
ne di tessuti urbani, già carenti di
servizi alla residenza e spazi pub-
blici, è il contrario di un processo
virtuoso di rigenerazione urbana
di cui abbiamo evidenza in altre
realtà».

Tra le ipotesi per arginare il
consumo di suolo c’è anche
l’opportunità dell’edilizia
verticale. Quali i pregi e o di-
fetti di questo orizzonte?

«Il punto non è l’al -
tezza degli edifici,
ma la qualità
dell’architettura e
dello spazio urbano
contemporaneo. Se
penso all’edilizia
verticale penso ob-
bligatoriamente a
Barcellona, dove ho
potuto iniziare la
mia professione.
Penso alle opere di

grandi architetti come Ferrater,
Nouvel,Chipperfield lungo la Dia-
gonal, capaci di dialogare magi-
stralmente con lo spazio pubblico
contemporaneo e gli spazi verdi
che, insieme al Forum, rappresen-
tano la vera polarità urbana per

tantissimi giovani che ogni anno
affollano i diversi festival di mu-
sica, in luoghi un tempo perife-
rici».

Dal surriscaldamento delle
città e alla necessità di avere
spazi verdi fino alla necessità
di risparmiare energia: ci vor-
rebbe un luogo in cui far in-
contrare amministratori ac-
cademici e tecnici per con-
frontarsi periodicamente sul-
le novità scientifiche e sui
nuovo modello urbanisti?

«Il luogo esiste già, è fatto di si-
nergie rinnovate tra Ordine degli
Architetti, Do.co.mo.mo., Ur-
ban@it, Politecnico, Inu e associa-
zioni; siamo tutti impegnati quo-
tidianamente per rendere questo
luogo di confronto vivo e, soprat-
tutto, capace di dialogare con le
Amministrazioni comunali depu-
tate a governare lo sviluppo ur-
bano futuro».

BARCELLONA Tra i modelli di rigenerazione urbana c’è il nuovo
volto di Barcellona con la Torre Mediapro

Danilo Stefanelli

.
È stato firmato ieri un Protocollo di in-

tesa tra Segretariato del Ministero della
Cultura della Puglia e Anci Puglia finalizza-
to a condividere metodi e buone pratiche
negli interventi che i Comuni progettano in
ambito culturale e paesaggistico. Diversi
Comuni segnalano difficoltà nell’iter pro-
cedimentale dei progetti interessati dal
Codice dei Beni Culturali e del Paesaggio.
L’accordo prevede che i Comuni possano
invece usufruire di strumenti e indicazioni

utili a superare le criticità sin dalla fase di
progettazione. L’intesa è stata sottoscritta
da Fiorenza Pascazio, presidente Anci Pu-
glia, e Maria Piccarreta, Segretario regio-
nale Ministero della Cultura. All’incontro
sono intervenuti Alfredo Mignozzi, segre-
tario Anci Puglia, Giuseppe Giannone, de-
legato Anci Puglia urbanistica e Paesag-
gio, Loredana Ficarelli, prorettrice del Poli-
tecnico di Bari, e Cosimo Damiano Mastro-
nardi, Presidente Ordine degli Architetti.
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CAPITANATA
Elezioni provinciali di Foggia

Sindaci e consiglieri alle urne
il 17 marzo a Palazzo Dogana

Il 17 marzo 2024 la Provincia di Foggia torna al vo-
to per il rinnovo del Consiglio Provinciale. Le opera-
zioni di voto si svolgeranno dalle ore 8 alle ore 20 del
17 marzo 2024 nel seggio costituito presso la sede di
Palazzo Dogana. Il presidente in carica, Giuseppe No-
biletti, ha firmato il decreto di convocazione dei Comi-
zi elettorali. Sono elettori i Sindaci e i Consiglieri co-
munali dei Comuni ricompresi nel territorio provincia-
le di Foggia in carica alla data prevista per le elezioni.
Alla carica di Consigliere Provinciale, possono essere
eletti i Sindaci e i Consiglieri dei Comuni della provin-
cia di Foggia. Ciascun elettore vota per un solo candi-
dato alla carica di Consigliere Provinciale e il voto è
ponderato ai sensi dell’art. 1, commi 32,33 e 34, della
Legge n. 56/2014.
Le liste devono essere presentate all’Ufficio Elettora-
le: Domenica 25 febbraio 2024 dalle ore 8 alle ore 20;
Lunedì 26 febbraio 2024 dalle ore 8 alle ore 12. Con
proprio decreto inoltre il Presidente della Provincia di
Foggia ha costituito l'Ufficio Elettorale Provinciale per
lo svolgimento delle elezioni del Consiglio Provinciale
indette per il giorno 17 marzo 2024, individuando qua-
le responsabile Luigi Di Natale, Segretario Generale,
e, quali componenti, i dipendenti: Carmine Pecorella,
Colangelo Anna Maria, Tenace Michele, De Leo Anto-
nio; componenti supplenti i dipendenti Perla Roberto
e Palladino Sara. Con lo stesso decreto ha individuato
quale sede dell'Ufficio Elettorale l'ufficio della Segrete-
ria Generale posto al primo piano di Palazzo Dogana.
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«Il potenziamento dei voli
occasione per l’economia»
Mondo delle imprese soddisfatto per l’aumento dei collegamenti
da Foggia ai 3 aeroporti di Milano: Linate, Malpensa e Orio al Serio

FOGGIA
L’aeroporto
civile «Gino
Lisa”: dall’11
marzo
potenziati i
voli diretti
verso Milano

.

l La rimodulazione dei voli
dall’aeroporto di Foggia sul msi-
stema Milano (Linate, Malpensa e
Orio al Serio) è stata accolta con
favore dal mondo economico so-
ciale ma non solo.

«Sono pienamente soddisfatto
del risultato dell’ottimo lavoro
svolto dalla Regione, da Aeroporti
di Puglia e dalla compagnia aerea
Lumiwings», afferma Sergio Ven-
turino, Presidente di Mondo Gino
Lisa che aggiunge: «Siamo felici
che alcune idee venute fuori dalla
nostra recente Indagine di Mer-
cato sul Gino Lisa si siano tra-
sformate in realtà, come su tutte il
perfezionamento dell’orario dei
voli per gli imprenditori e l’in -
troduzione di Bergamo come pos-
sibilità di rientro in giornata su
Milano, grazie ai frequentissimi
collegamenti bus che conducono
alla metropolitana di Cascina
Gobba o direttamente alla stazio-

ne Centrale, nonchè nel prossimo
futuro grazie al treno». «Concen-
trare tutte le energie sulla desti-
nazione più importante servirà
certamente e irrobustire lo zoc-
colo duro dello scalo aereo, dando
la possibilità di volare tutti i gior-
ni, nonché di focalizzare l’atten -
zione sul weekend per chi rientra
a Foggia a trovare i propri cari»,

dice il presidente di Mondo Gino
Lisa che aggiunge qualcosa sul
collegamento con Torino: «Mal-
pensa è a metà strada tra Torino e
Milano ed è collegata benissimo
con dei bus ogni ora che portano
al centro del capoluogo piemon-
tese, rappresentando una robu-
stissima alternativa a chi ancora
si rivolge ad aeroporti limitrofi».

A far data dall’11 marzo, dun-
que, i voli sul sistema Milano sa-
ranno operati ogni giorno, venen-
do incontro a un’esigenza in più
occasioni rappresentata
dall’utenza. Dal successivo 2 apri-
le Lumiwings istituirà due fre-
quenze settimanali, ogni martedì
e giovedì, da Milano Orio al Serio
che consentiranno la partenza e il
rientro nella stessa giornata, con
grande beneficio per una clientela
business oriented e una migliore
connettività con il Nord-Ovest. La
concentrazione dei voli su Mila-
no, peraltro con partenze al mat-
tino presto, consentirà comode
prosecuzioni su innumerevoli de-
stinazioni internazionali e potrà
rappresentare un migliore stru-
mento in termini di mobilità area
anche per quanti vorranno rag-
giungere, attraverso l’aeroporto
di Foggia, le principali mete tu-
ristiche della provincia.

www.automobilidicarlo.it www.automobilidicarlo.it
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Da lunedì 11 marzo prossimo si
vola ogni giorno sulla direttrice
Foggia-Milano e, subito dopo Pa-
squa, il martedì e giovedì è ga-
rantita l’andata e ritorno in gior-
nata. È la rimodulazione dell’of -
ferta che la compagnia aerea Lu-
miwings ha disposto, a seguito del
vertice svoltosi negli uffici
dell’Assessorato al Bilancio della
Regione Puglia, con Aeroporti di
Puglia SpA e il management della
compagnia selezionata nel 2022
per operare dall’aeroporto “Gino
Lisa”di Foggia e che, da settembre
2022, opera sullo scalo foggiano
con aeromobili 737-300 configurati
a 139 posti.

“Penso che la decisione presa da
Lumiwings di aumentare le fre-
quenze e successivamente di ga-
rantire l’andata e il ritorno in gior-
nata – ha dichiarato il presidente
di Adp, Antonio Maria Vasile –
risponda appieno alle esigenze del
territorio più volte manifestate
dall’avvio delle attività operative
del ‘Gino Lisa’. Questo primo an-
no, che possiamo definire per tutti
di rodaggio e monitoraggio, è ser-
vito per comprendere appieno co-
me intervenire per migliorare le
connessioni tra Foggia e Milano.
Noi di Aeroporti di Puglia, in si-
nergia con la Regione, abbiamo
ascoltato le esigenze del mondo
imprenditoriale e di quanti con-
fidano in una ulteriore raziona-
lizzazione dei collegamenti”.

“Abbiamo ragionato sui nume-
ri di questa prima fase di poco più
di un anno e osservato l’oppor -
tunità di soddisfare la domanda

prevalente che si concentra su Mi-
lano e chiede di poter disporre di
voli ogni giorno. La nuova offerta
di voli dall’aeroporto di Foggia va
incontro alla domanda principale
emersa in questa prima fase di
ritorno alla piena operatività del
‘Gino Lisa’ dopo anni di stop. Ade-
guarsi e dimostrarsi flessibili è un
atteggiamento maturo, siamo fi-
duciosi che, su queste basi, i nu-
meri cresceranno e l’offerta si
moltiplicherà, anche perché con-
nettiamo Foggia a Malpensa, Li-
nate e Orio al Serio, i principali
nodi aeroportuali dove si concen-
tra la stragrande maggioranza del
traffico passeggeri del Nord-Ove-
st, la parte più densamente po-
polata e con il prodotto interno
lordo pro-capite più alto del Pae-
se», afferma Raffaele Piemontese,
vicepresidente della Regione.

Per l’assessore ai trasporti, Ani-
ta Maurodinoia, “L’aeroporto di

Foggia è per la Regione Puglia una
infrastruttura da valorizzare per-
ché è al servizio di un territorio
estremamente attraente dal punto
di vista turistico e ricco di poten-
zialità di sviluppo”.

"L'adeguamento della nostra
programmazione risponde alle
esigenze del territorio e degli im-
prenditori" ha dichiarato l'ac-
countable manager di Lumiwin-
gs, Dimitrios Kremiotis che ha poi
aggiunto: "Questo primo anno di
attività è servito alla nostra com-
pagnia per meglio comprendere
esigenze, richieste e valutare pos-
sibilità di sviluppo. E’ stata infatti
un'importante fase di monitorag-
gio per ottimizzare i collegamenti
nord-sud. Confidiamo che tali
nuove iniziative generino benefici
tangibili per l'intera comunità e
che possano contribuire alla cre-
scita di tutto il territorio servito.”

Aeroporti di Puglia e Lumiwin-

gs hanno evidenziato che l’attività
sull’area di Milano, in questa pri-
ma parte delle operazioni, è quella
che ha di fatto registrato le mi-
gliori performance, ma soprattut-
to hanno riconosciuto l’opportu -
nità di offrire alla clientela un ser-
vizio più efficiente in termini di
orari, frequenze e comodità dei
collegamenti. A far data dal pros-
simo 11 marzo, infatti, i voli sul
sistema Milano saranno operati
ogni giorno, venendo incontro a
un’esigenza in più occasioni rap-
presentata dall’utenza. Ma non sa-
rà questa l’unica novità. Dal suc-
cessivo 2 aprile Lumiwings isti-
tuirà due frequenze settimanali,
ogni martedì e giovedì, da Milano
Orio al Serio che consentiranno la
partenza e il rientro nella stessa
giornata, con grande beneficio per
una clientela business oriented e
una migliore connettività con il
Nord-Ovest.

L’aeroporto di Foggia
punta sul sistema Milano
Dall’11 marzo raddoppiati i voli dal «Gino Lisa»
con destinazione Linate, Malpensa e Orio al Serio FOGGIA L’aeroporto Gino Lisa

Unica concessionaria di
Foggia e provincia

Unica concessionaria di
Foggia e provincia
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